

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre Fuera... 5 pesetas Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO III.—NÚM. 740

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Martes 9 de Abril de 1895

MUEBLES MUY BARATOS NUNCA VISTO EN ESTA CAPITAL ZARAGOZA, 24

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Heroína de amor

Un diario de Caracas, refiere lo siguiente, que copiamos a la letra, sin quitar ni poner, para que no pierda el relato ninguno de los primos de lenguaje del periódico americano: Teresa Manriquez y José Carmen Cucufate se dirigieron de Coro hacia las montañas del interior, huyendo de la casa materna.

Los jóvenes oyeron los bufidos del tigre y se acercaron cerca de un grueso árbol. No bien pasaron unos cuantos minutos cuando cruzó el espacio un triste aullido de desesperación.

El joven había sido atacado por detrás por el tigre, arrojándole al suelo casi sin vida. Inmediatamente que el joven cayó al suelo, el tigre le arremetió de tal manera que le destruyó casi totalmente.

La joven, al ver esto, se retiró varios pasos, y desenvainando un cuchillo que llevaba en el seno, se avanzó hacia la fiera con ánimo resuelto.

Como esto sucedía cerca de una de las aldeas vecinas a Coro, y este lugar es muy transitado, un individuo logró pasar por allí y ver lo que sucedía (era noche de luna) y corrió al pueblo a avisar.

Cuando volvió acompañado de otros individuos, vieron que la niña ensangrentada luchaba mortalmente con el tigre.

Los moradores empezaron a disparar contra la fiera sin lograr acertarla. La niña, ya cansada, intentó un último ataque al tigre, que le arremetió con encarnizamiento.

Entonces, tomando el cuchillo con la mano izquierda (pues la derecha la tenía despezada), se lanzó al animal como quien se dirige a la muerte, y al embestirle el tigre, le clavó el puñal en mitad de la cabeza.

El tigre cayó al suelo rugiendo, y a los pocos momentos moría.

La niña Teresa, examinada después por los moradores, estaba casi despedazada. El joven atacado vivía aún, pues las heridas recibidas eran poco graves.

Debemos decir que al matar al tigre, Teresa se dirigió a su amante y le examinó diciendo: ¡Ah, vive aún, bien mío!

Y en seguida, al verse herida, lloró enternecidamente.

Teresa y Cucufate han sido llevados a Coro, donde se medicinan en una respetable casa. Han sido casados con el beneplácito de sus padres, quienes en compañía de la sociedad admiran el arrojo y valor de la simpática niña.

Mucho ha de impresionar a los aficionados sevillanos la muerte del diestro Paramio que era muy conocido en esta, donde pasaba algunas temporadas.

Paramio era un torero que siempre en la faena pareció tener desgracia, y aunque de mucha voluntad, su trabajo carecía de lucimiento.

La última vez que trabajó en Sevilla lo hizo con el Conejo y Palomar. La corrida verificóse el 17 de Junio. Paramio mató a su primer bicho, que atendió por Velonero, después de una faena algo precipitada y cinco ó seis pinchazos. Al último despachólo con desgracia pero con fé.

Dios haya acogida en su seno el alma del infortunado diestro gaditano.

En el Monte de Piedad y Caja de Ahorros, el domingo 14 del corriente mes, á las doce de la mañana, dará principio la venta en pública subasta de los empeños de ropas, cuadros, cotes y otros efectos verificadas el mes de Julio de 1894 que no hayan sido renovados por sus dueños. Este acto tendrá lugar en la oficina central del establecimiento, calle de San José, núm. 17.

En el convento de padres Capuchinos ha sido ya colocada en su altar la estatua de San Félix de Cantalicio, debida al joven y distinguido escultor D. Adolfo Lopez.

Los padres del infortunado Espartero repartirán en sufragio del alma del finado una limosna de pan, el Martes, Miércoles, Jueves y Viernes Santos, de ocho de la mañana á dos de la tarde, en la calle de la Cuna, núm. 54. En nombre de los necesitados damos las gracias á los donantes por los bonos que se han dignado remitirnos.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Miscelánea

Madrid 8, 5 t. No es exacto que se haya acordado el viaje de la corte á Aranjuez por una jornada.

Se ha firmado el tratado de extradición con Liberia.

Los círculos se encuentran muy desanimados.

El día ha estado espléndido.

Noticias de Cuba

Madrid 8, 5 t. Un telegrama oficial recibido de Cuba dice así: «Telegrafame el general Lachambre que anoche rechazó la pequeña guarnición formada por voluntarios, á una partida que intentó atacarlos.»

Resultó un separatista muerto y varios heridos.

Nuestros leales cogieron al enemigo armas y bagajes, confirmando la noticia de haber muerto el jefe de la partida.

El espíritu que anima á nuestras tropas es excelente.

Las fuerzas mandadas por el general Salcedo perseguirán á las partidas que haya en la jurisdicción de Holguín, atacándolas.

Ultimamente las ha batido, ocasionándoles numerosas bajas entre muertos y heridos.

Nosotros tuvimos dos muertos, y afortunadamente pocos heridos.

Se ha tenido conocimiento de que preparaban para hoy el levantamiento en Jaruco de una partida destinada á proteger un desembarco.

Han sido presos 28 individuos comprometidos.

Once estaban ya de camino.

Extremase la vigilancia para reprimir cualquier intenciona, para lo que se han dispuesto fuerzas en los puntos sospechosos.

Los presos más significados serán mandados en correo del próximo día 10 para destinarlos á Ceuta.

Marítimas

Bilbao 8, 6-15 t. Ha entrado en este puerto el transporte de guerra Legazpi, que se encargará de conducir los montajes y cañones para los cruceros Infanta María Teresa y Vizcaya conduciéndolos al Ferrol.

En el Desierto, varios sujetos asaltaron al segundo maquinista del vapor inglés Brumswick.

Después de despojarle del dinero le dieron una puñalada en el vientre.

Los ladrones huyeron.—Buesca.

El Sr. Castellanos lleva dos expedientes de indulto entre seis reos de Filipinas.

El general Azcárraga lleva dos expedientes pertenecientes á dos reos.

El Sr. Cánovas ha negado que piense hacer ahora la combinación de directores generales, para evitar así nombramientos de diputados.

Acuerdos Madrid 8, 9-5 n. Ha terminado el Consejo de ministros, donde no se ha tratado nada de personal.

El Sr. Cánovas llevó á la reina la comunicación del Sr. Beranger declarando oficial la pérdida del crucero Reina Regente y concediendo tres pagas á las familias de los naufragos.

Acordóse la aprobación de siete expedientes de indulto; cuatro pertenecen á Gracia y Justicia, uno á Guerra y dos á Ultramar.

Comprenden estos indultos á 15 reos.

Se ha nombrado una ponencia compuesta de los Sres. Navarro Revierter y Castellanos para ocuparse del crédito de Guerra, que han de conceder á Cuba.

Acordóse abrir concurso para la construcción de 20 cañoneras, que se destinan á Ultramar.

Los funerales por los marinos del Reina Regente se verificarán en la Iglesia del Buen Suceso.

A pesar de creerse que la insurrección de Cuba no tomará mayor incremento, se ha confirmado el acuerdo tomado por el Consejo de facilitar al general Martínez Campos medios sobrados para extinguir la insurrección.

Lo dan por perdido Madrid 8, 9-5 n. Mañana se publicará en la Gaceta el parte del ministerio de Marina relativo al naufragio del Reina Regente.

El Sr. Cánovas de acuerdo con S. M. la reina convendrá el día en que se verificarán los funerales y el gobierno estudiará las indemnizaciones para las familias de los tripulantes.

El Congreso jurídico Madrid 9, 1 madrugada. En el Consejo comunicó el duque de Tetuan la invitación recibida de Francia para asistir al Congreso jurídico que se ha de celebrar en París en el próximo mes de Julio.

El Sr. Romero Robledo encargóse de designar los delegados.

La botella del crucero Madrid 9, 1-30 madrugada. El ayudante de marina de Rivadella, telegrafía que se ha encontrado en la playa de Santa Marina una botella conteniendo un pedacito de papel. Estaba escrito con lapiz, y en él se leía: «Día 10 de Marzo á las diez de la noche. Sin esperanzas de salvación, á 12 millas del bajo Las Acileras. El segundo del Reina Regente.»

Cuba Madrid 9, 2-15 madrugada. La Gaceta publicará pronto una real orden para que se considere á Martínez Campos gobernador general de la isla de Cuba, desde el momento de desembarcar, presidiéndose de la fama de posesión.

El crédito para atender á los gastos de la guerra se realizará pignorando los billetes hipotecarios que posee el Tesoro de Cuba.

Las cañoneras Madrid 9, 2-25 madrugada. Los Sres. Cánovas y Beranger redactarán el pliego de condiciones para tomar parte en el concurso.

El coste total de las cañoneras se elevará á 2.400.000 pesetas.

Setecientos mil pesetas con que cuenta el señor Beranger se destinaron á pagar el primer plazo.

El ministerio de Marina solo informará acerca de las proposiciones que se reciban, y el Consejo escogerá las más convenientes.

El plazo para la construcción será brevísimo.

El precio á que han de pagarse las cañoneras que se construyan se entenderá entregando 16 en Cuba, una en Puerto Rico, dos en Filipinas y una en Fernando Poo.

Cogida y muerte de Paramio

Madrid 8, 8 n. El diestro gaditano Arturo Paramio, que se encontraba toreando en América, ha sido muerto por uno de los bichos, en la última corrida celebrada en Puerto Rico.

La noticia al extenderse por los círculos taurinos de la corte, ha producido entre los aficionados honda sensación.

Las reses eran del país y con el infeliz matador alternaba el Catalán.

Paramio preparó al cuarto toro con varios pasos de muleta, y tirándose á conciencia, dejó en todo lo alto una estocada superior.

Entonces fué cogido y muerto sin que pudiera evitarse la desgracia.

El toro también murió.

Reconoció el cadáver del infeliz torero, resultó que tenía destrozado el corazón.

El público, que llenaba el circo, salió verdaderamente horrorizado como así mismo los compañeros del matador.

Este pensaba regresar pronto á la Península.

Circula el rumor de que el famoso mejicano Ponciano Diaz fué muerto por un toro que le dió una cornada en la ingle.—Don Severo.

EDICIÓN DE LA NOCHE

Sevilla

Qué mal conocen y con cuánta inexactitud han descrito y describen á Sevilla, los que visitándola de paso, ó informados por noticias imperfectas, la pintan como la ciudad de los placeres, embriagada con las alegrías del vino, ó arrebatada con los descompostos y lubricos compases, de lo que han dado en llamarle «el baile flamenco». Accidentes, y nada más, del humor festivo de los hijos de esta tierra, son esas expansiones, que no entrañan el carácter sevillano, ni la grandeza de su historia, ni el alma de su vida íntima, noblemente formada por la inspiración creadora de las bellas artes

y por el espíritu profundamente religioso, que ha sido siempre la esencia de su ser.

¿Por qué los que han querido conocer á la reina del Guadalquivir, para elogiarla con mentidas alabanzas, que más bien la calumnian y la deshonran, en vez de visitar los centros repugnantes, en que en bacanal nocturna se ostenta más cínico y degradante el vicio (aunque no tanto como en otras importantes poblaciones del centro y norte de España), no han llevado la noble mirada escudriñadora á sus grandiosos monumentos seculares, que son la manifestación de su verdadero carácter, y la expresión de su historia? ¿Por qué no han examinado su riquísimo museo, cuyos salones encierran preciosos lienzos de indisputable mérito, obras de inspirados hijos de Sevilla, que son la admiración y envidia de propios y extraños? ¿Por qué no han visitado su Casa Lonja, admirable obra de arte, gloria de la arquitectura, miniatura preciosa del grandioso Escorial; trazada, como aquél, por el sevillano Juan Herrera, y dentro de sus muros el riquísimo Archivo de Indias, único depósito en el mundo de los importantes documentos relativos á la conquista de América?

¿Por qué no han estudiado el soberbio y apreciabilísimo Alcázar, cuyas innumerables bellezas, especialmente en los patios de las Doncellas y de las Muñecas y en el salón de Embajadores, compiten con las mejores en su género, y donde parece levantarse las sombras de D. Pedro y D. Fadrique, de doña María de Padilla y de Isabel la Católica, ó en San Isidro del Campo los sepulcros de D. Alfonso de Guzmán el Bueno y de su esposa doña María Alonso Coronel, cuyas estatuas y las de la Virgen, San Juan y San Isidro son obras del admirable Martínez Montañés? ¿Por qué no visitan la histórica Torre del Oro, recuerdo de la época árabe y de D. Pedro I de Castilla, y el magnífico Hospital de la Sangre fundado por doña Catalina de Rivera, que no cede en valor á los mejores de Europa y el de la Santa Caridad erigido después de una vida borrascosa por el piadosísimo D. Miguel de Mañara, y en sus respectivas iglesias los lienzos celebrados de Zurbarán, de Valdés y de Murillo? ¿Por qué no examinan detenidamente la suntuosa Basílica gótica, inmenso museo artístico, y su Arabe Giralda, asombro y admiración del mundo todo, y su Real Capilla, que bajo el amparo de Nuestra Señora de los Heves guarda el sagrado cuerpo de Fernando III el Santo y los restos de D. Alfonso el Sabio y su esposa doña Beatriz con los de don Pedro I y doña María de Padilla? ¿Por qué no recorren sus templos magníficos, arsenales todos ellos de obras portentosas, que al calor de inspiración divina produjo el espíritu creador de numerosos artistas sevillanos?

No; la patria de Justa y Rufina y de Leandro, Isidoro y Hermenegildo; la patria de los Herrerias y Rioja, de Lope de Rueda y Juan de la Cueva, de Alcázar, Jáuregui y Arguijo, de Argote de Molina y de Ortiz de Zúñiga, de Bartolomé de las Casas y de Lope de Pintado, del almirante Ulla y de Mendoza Ríos, la patria de D. José Carrillo de Albornoz y D. Jaime de Guzman, de Miguel de Mañara y de Mateo Vazquez de Leza, de D. Rodrigo Ponce de León, egregio marqués de Cádiz, y del intrépido Daoiz; la patria de Sanchez de Castro, de Valdés y de Roelas, de Velazquez y de Murillo, de Roldán y de Montañés... La ciudad de Julio César, de Abd-el-Aziz, de Fernando III y de Alfonso el Sabio no merece ser tratada con tanta ligereza é injusticia por los que hacen alarde de conocerla, por haber visitado su único café cantante, cuando en mucho mayor número los abriga en su seno, y con mayor desenvoltura y desceco, las capitales de Castilla y de Cataluña.

No pinteis, pues, á la reina del caudaloso Bétis, madre fecunda de preclaros genios, no la pintéis, por favor y justicia os lo pido, ceñida con la ondulante falda de impudica bailarina y con la caña de vino en la mano. No profaneis la grandiosa figura de la excelsa matrona. Pintadla, sí, con el manto de augusta soberana, ceñida su noble frente con laurel inmarcesible, levantando en su mano derecha la cruz redentora en que espiró el Salvador del mundo, y en la izquierda la palma, que rinden las generaciones al genio glorioso de sus hijos.

Visitad á Sevilla los que deseáis conocerla y penetrar en el verdadero mérito de su grandeza intrínseca, en estos días consagrados á las solemnidades más sublimes de la religión católica y del pueblo sevillano. Esta es la verdadera Sevilla, la hispánica cristiana, que hace ostentación á un tiempo de la altísima gloria de sus genios envidiados en sus obras admirables, de su acendrada fé religiosa y de su amor al Mártir divino del Calvario y á la Madre purísima anegada en el piélago inmenso de sus acerbos dolores.

A tan elevados sentimientos responde la magnificencia con que en procesiones suntuosísimas, las más grandiosas del orbé católico, rinde culto á las sagradas imágenes de Jesús y de María en esos cuadros sublimes que representan las escenas amarguísimas de la Pasión cruenta del Redentor.

Cuadros divinos formados por esculturas de valor inestimable; esculturas que brotaron de la inspiración cristiana de Pedro Roldán y su hijo, de Hita del Castillo y de Bernardo Gijón, de Duque Cornejo y del inmortal Montañés.

Y ora contemplemos á Jesús con el título de «El Gran Poder» llevando sobre sus hombros el madero de la cruz, ora con el del «Silencio» abrazado á ella, ó con el de «La Pasión» ayudado del Cirineo, siempre resplandece la perfección de la figura humana, la expresión del dolor físico y del sufrimiento moral, y un rayo de luz divina que revela la grandeza augusta del Hombre-Dios, que padece.

Y cuando examinamos las escenas conmovedoras de la «Crucifixión» ó «Espiración de Jesús» ó su «Sagrado Descendimiento», con tal perfección ejecutadas, que parece imposible en obra humana, el alma se enagena de entusiasmo y de ternura, admirando á un tiempo la obra perfecta del arte y el sentimiento cristiano que la inspira.

¿Y qué diremos de los pasos en que bajo pájilo riquísimo, y entre multitud de flores y de luces esplendorosas brilla la Madre del Dolor, con expresión arrebatadora, extendiendo su inmenso manto para cobijar á la humanidad desgraciada confiada á su maternal amor por su Eterno Hijo, al espirar en el árbol de la Cruz?

Esta es la verdadera Sevilla: la Sevilla de ayer y de hoy.

Y si queréis convenceros de que todavía no se ha extinguido la llama del genio en este suelo afortunado y de que sus alegres hijos cultivan, como en mejores tiempos, con fe y ardor, y laboriosidad digna de encomio, las letras y las bellas artes, visitad los montados establecimientos de enseñanza y esos monumentales edificios dedicados á escuelas públicas, construidos y decorados recientemente y donados con regia esplendidez á Sevilla por su Real Maestranza de Caballería. Visitad las leales Academias de Bellas Artes y de Buenas Letras é informados de los trabajos artísticos y literarios de sus profesores, de sus literatos y poetas, y la Sociedad de Amigos del País, que difunde la luz de la ciencia en los diversos ramos del saber humano, en clases populares gratuitas, y el Ateneo y Sociedad de Excursiones, y tomad nota de sus ilustradas conferencias, de los certámenes anuales celebrados por tan laborioso centro.

Y visitad, por último, la Exposición permanente de pinturas instalada por el Ateneo en los salones de la Sociedad Económica, en donde lucen preciosos lienzos de mérito estimable, de Jimenez Aranda y García Ramos, de Villegas y Matoni, Bilbao y Clemente, de Arpa y Alperiz, de Chaves y Sanchez Perrier, de Tirado y García Rodríguez y de otros muchos apreciables artistas sevillanos, así como obras dignas de general aplauso del notable escultor Susillo, cuya fama ha traspasado con justicia los límites de España, y de Ricardo Lopez y Sanchez Dalp.

Vive Sevilla, pues, la vida del espíritu y procuran corresponder dignamente sus hijos al legado de gloria que recibieron de sus ilustres predecesores.

LUIS HERRERA.

Noticias generales

El banquero D. Eusebio de Guarda, que regaló al pueblo de la Coruña el Instituto de segunda enseñanza y la iglesia de San Andrés, va á construir una escuela de niños, otra de niñas y otra de párvulos, ó sea un grupo escolar, con su gimnasio, para cederlo al ayuntamiento de la capital de Galicia.

En la villa de Ademuz (Murcia) se ha encontrado una imagen de la Virgen María, pintada sobre piel, y que, según personas entendidas, parece ser la misma que el rey de Aragón D. Jaime el Conquistador llevaba en su estandarte cuando arrebató dicha villa al poder de la morisma.

Cuentan las crónicas que D. Jaime regaló dicha imagen á la villa rescatada. Sus moradores la colocaron en la ermita de la Virgen de la Huerta, y hace ya mucho tiempo se habla por perdida, cuando D. José Garrido, vecino de Ademuz, la halló recientemente, abandonada en un rincón de la iglesia citada.

El partido socialista obrero de Bilbao ha resuelto ponerse de acuerdo con los comités socialistas de Sestao y La Arboleda, para celebrar el 1.º de Mayo iguales fiestas que el año anterior.

También ha resuelto presentar á Perezagua y Cenón Ruiz candidatos para concejales en las próximas elecciones. El triunfo de Perezagua se considera casi seguro.

En Lérida ha ocurrido un violento incendio en los talleres de ebanistería que en dicha población posee D. Joaquín Lopez. Fué dominado á las dos horas. Las pérdidas son de alguna consideración. No hay que lamentar desgracias personales.

Se ha celebrado en Valencia un meeting de agricultores al que han asistido millares de personas de Vinaroz y de la comarca. Se ha acordado constituir una Cámara de agricultura de la región y dirigir al gobierno un telegrama y una exposición pidiendo que se proteja á la agricultura y la industria, á fin de que puedan soportar la crisis actual.

En Barcelona ha ocurrido en la estación de Sils un incendio cuya causa se ignora. Han sido destruidos dos vagones cargados de gallinas y huevos.

Ha sido nombrado alcalde de Albacete D. Juan Dusac y Lopez.

La proposición de ley presentada por don Tiberio Avila al Congreso pide que la vacunación y revacunación sea obligatoria para todos los niños menores de diez años y para los mozos que ingresen en las filas del ejército y de la armada.

Ha sido remitida al Museo arqueológico de Pontevedra una lápida sepulcral romana, dedicada al insigne preceptor de Nerón, Lucio Aneo Séneca.

Ha sido nombrado director de la sucursal del Banco de España en Murcia D. Benito Borrán Garcia.

Noticias regionales

Ya han sido justipreciados los desperfectos que el temporal del día 10 de Marzo último ocasionó en la escollera del dique de Pontede Almería.

Excede su importe de 2.500 pesetas, por cuya razón se está redactando el proyecto necesario para recomponer la parte destruida.

Ayer tomó posesión de la alcaldía de Córdoba D. Antonio Ariza y Victor, nombrado de real orden.

Al pretender vadear el río Guadiaro, en Málaga, un hombre llamado Martín Garcia Quintana fué arrastrado por la corriente, muriendo ahogado.

Solo ha sido encontrado el sombrero del infeliz, al practicar la autoridad judicial las diligencias oportunas.

Los precios que actualmente rigen en el mercado egragabense son los que apuntamos á continuación:

Trigo, de 10 á 11 pesetas fanega; cebada, á 5'75; yeros, á 8'75; escaña, á 5; alverjones, á 9; guijas, á 8'50; habas, á 8'25; garbanzos, de 12'50 á 40; aceite, á 34 reales arroba.

Hace algunos días se encuentra en Almería el capitalista mejicano D. Francisco Rodriguez Villanueva, el cual, asistido del ingeniero Sr. San Román, ha visitado varias minas de hierro en Sierra Alhamilla, y en vista de los importantes criaderos de mineral que se han reconocido ha adquirido aquellas en arrendamiento.

Noticias locales

Por indisposición del señor juez de instrucción de la Magdalena, hará la guardia nocturna D. Antonio Caballero y Rueda que vive Mercaderes, 58; el actuario D. Antonio Verger, con domicilio Viriato 14, y el médico forense D. Benito Galocha, Ancha de San Bernardo, núm. 10.

Sucesos

Es seguro que si responde en cantidad suficiente la riqueza que se presume existe en aquellos criaderos, inmediatamente se hará el estudio y construcción de un ferrocarril para el transporte al punto de embarque.

—Ayer dieron fondo en la bahía de Cádiz los vapores españoles correo *Monterideo*, *Duro* y *Cuba Prior*; el vapor inglés de recreo *Miranda*, el laúd *Carmen*, el místico *Virgen del Carmen* y el falucho *San Cayetano*.

—Salieron los vapores españoles correo *Monterideo* y *Mogador*, el vapor holandés *Danae* y la barca italiana *Oromaso*.

—En casa del Sr. Isasi, en Jerez, robaron anoche dos docenas de cubiertos y dos bandejas de plata.

—Han sido robadas a un propietario de Arcos 82 cabezas de ganado lanar que tenía en el Cortijo Nuevo, de aquel término.

—Dícese que el crucero *Alfonso XII* quedará en Cádiz como escuela de cabos de cañón, lo que era antes la fragata *Gerona*.

—El gobernador de Cádiz ha retrasado su llegada a aquella capital por encontrarse enferma una hija del Sr. Abril.

—En Jerez ha fallecido la señora doña Josefa Pareja y Gutiérrez del Valle.

—Al costado de un buque noruego apareció ayer en la bahía de Cádiz el cadáver de un hombre ahogado que no pudo identificarse por el estado de descomposición en que se encontraba.

—Por orden judicial fué conducido al depósito del cementerio.

—De Alcalá del Valle dan cuenta en los siguientes términos del crimen cometido en aquella villa el 27 del pasado y del que fué víctima D. Rafael Gavilan Villalobos.

Dicho señor salió al campo el citado día de once a doce de la mañana, con dirección a Sierra Molina, distante unos tres kilómetros de la población, y como llegara la noche y no regresara salieron a buscarle sus parientes y amigos y lo encontraron en dicha sierra muerto de un tiro.

Tan pronto como tuvo conocimiento del suceso, se constituyó en dicha villa el digno y celoso juez de instrucción de Grazalema D. Francisco Ruiz de Rebollo y comenzó la instrucción de diligencias sumariales, trabajando tres o cuatro días hasta la una y las dos de la madrugada, coronando el éxito sus esfuerzos y llevándose preso a Grazalema al presunto autor del crimen, que es un oficial de la reserva, quien tenía de antiguo resentimientos del finado.

El suceso ha causado en Alcalá penosísima impresión. El muerto tenía seis hijos pequeños y su infortunada viuda dió a luz cuando aquél estaba de cuerpo presente, y el supuesto agresor tiene mujer y cinco niños que quedan en la miseria.

—D. Eduardo J. Genovés, jefe del partido conservador en San Fernando, reunió anoche a aquel elemento político, constituyéndose el comité en la siguiente forma:

Presidente, Sr. D. José María Lazaga; secretario general, Sr. D. Froilan; secretarios, señores Velázquez y Sanchez Belmaño.

Noticias locales

En la santa iglesia Catedral se celebrarán mañana los siguientes oficios:

Se entra en coro a las ocho de la mañana y se canta prima; concluida se reúnen los canónigos en sesión ó cabildo espiritual, y terminado éste se rezan las demás horas menores. Sigue la misa en la que se canta la Pasión, según San Lucas, y al final se rompe el velo blanco. Después se cantarán vísperas y al himno que se hace la última ostensión de la bandera. Por la tarde, a las tres y media, se cantan completas; a las cinco matines de tinieblas, y a las ocho de la noche *Miserere*.

Hoy honra las columnas de EL NOTICIERO SEVILLANO una firma ilustre. El Sr. D. Luis Herrera, beneficiado de esta Catedral, profesor del Instituto y literato cultísimo, de forma hermosa y de refinado gusto, ha escrito un precioso artículo en el que se ponen de relieve, como es justo, las bellezas y excelencias de nuestra hermosa ciudad, por muchos visitada y por muy pocos conocida en su verdadero aspecto. El artículo ha de admirar seguramente a nuestros lectores y produce en nosotros satisfacción verdadera, por distinguirse con las producciones de su ingenio tan ilustrado sacerdote.

La infanta doña María Luisa Fernanda acompañada de la marquesa del Pilar, una hija de ésta y el Sr. Lerdo de Tejada, han visitado esta mañana el Museo y Archivo municipal.

El Sr. Gestoso, director del Museo arqueológico del Ayuntamiento, explicó minuciosamente a los visitantes muchas de las insignificantes joyas que atesora dicho centro artístico y científico.

La ilustre dama y su acompañamiento vieron con gran detenimiento autógrafos de su augusto padre el rey D. Fernando VII, de Murillo y Cervantes, un retrato que se atribuye a Ticiano y se halla unido a un antiguo privilegio, una carta del rey justiciero y otros documentos curiosísimos que existen en el Archivo municipal.

El Círculo de Labradores ha enviado al Ayuntamiento dos figuras de bronce, emblemas de la agricultura y que se destinan para la Exposición de ganados.

Esta tarde a las cinco se ha verificado en la iglesia parroquial del Sagrario el bautizo del hijo de nuestro querido amigo el director del Instituto de Vacunación, D. Agustín Romero Loma. Fueron padrinos su abuela materna y el señor dean de esta santa iglesia Catedral y ofició el cura párroco D. Rafael Viejo.

En el día de hoy ha entrado en nuestro puerto el vapor *Amparo*, de Cádiz, con carga general, y ha sido despedido el vapor *Ciervana*, para Marsella y escala, con carga general.

Mas de 80 niños han muerto en España en lo que va de año, por abandono de sus padres; unos por coger escopetas y pistolas cargadas que habían dejado a su alcance y otros por haber quedado solos junto a fogones, hornillos y braseros con lumbre.

De estas víctimas corresponden algunas a la provincia de Sevilla.

El Sr. Menéndez Pelayo llegará a esta capital el Jueves Santo.

S. M. la reina ha firmado ayer el decreto trasladando a la Audiencia de Jaén a D. Antonio Perez, fiscal de la territorial de Sevilla.

Nuevo comité liberal de Osuna: Presidentes honorarios: Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta y D. Cándido Ruiz Martínez, Presidente efectivo, D. Francisco Fernández Caballero. Vicepresidente, D. Luis Moreno Vazquez. Vocales: D. Francisco Domínguez Fernández, D. José González Angulo, D. Rafael Domínguez Fernández, D. José Labado Pró, D. Ramón Zamora Hidalgo y D. Antonio Fernández Zamora. Secretario, D. Leonardo Recio y Reyes.

Son esperados en Sevilla el Jueves Santo el conde de Xiqueña y el senador D. Manuel María Alvarez.

D. Fernando de Artacho, secretario que fué del Sr. Moren, continuará con el Sr. Leguina.

La calle Cardenal continúa en el mismo estado de abandono en que se encontraba desde la limpieza de la atagua del Asilo de San Fernando, sin que hayan sido suficientes las excitaciones continuas de la prensa para que por quien corresponda se ordenase el adoquinado de tan importante vía.

En la Alcaldía ha habido hoy cabildos y reuniones, haciéndose multitud de comentarios entre los concejales de uno y otro bando político.

Desde muy temprano hallábase el Sr. Bermudez Reina en su despacho, y a él concurrió en las primeras horas el Sr. D. Gaspar Atienza.

Ya por la tarde reunióse en el salón de sesiones los señores citados, D. Eduardo Ibarra y D. Francisco Ruiz Martínez, ocupándose con detenimiento de las próximas elecciones.

Los concejales que han de cesar en sus cargos en Mayo son los Sres. Alcalde, Floranes, Haro, Del Campo, Rey, Diaz Molero, Valenzuela, Collantes, Arredondo, Campos Palacios, Gomez Imaz, Liach, Pickman, Fuentes Cantillana, Bilbao, Catalina, Moriano y Corona. Faltan cuatro, cuyos nombres no recordamos en estos momentos.

A última hora apareció en la tablilla anunciadora de los asuntos que han de tratarse mañana en la sesión del Ayuntamiento, y como apéndice a los ya mencionados asuntos, el referente al dictamen de la comisión de Asuntos jurídicos sobre la próxima renovación biennial del Ayuntamiento.

También hoy se ha verificado sin resultado positivo la subasta para el alumbrado a la veneciana de la calle San Fernando y real de la feria, durante los días 18, 19 y 20 del presente mes.

En la sesión del Ayuntamiento que ha de celebrarse mañana, se dará cuenta al cabildo de los asuntos siguientes:

Comunicaciones oficiales. Dictamen de la comisión de Obras públicas, proponiendo se exija el importe del terreno que incorpora la casa de la calle Oriente, denominada Huerta del Cortijo. Otro de la misma sobre abono de adoquines, facilitados por el contratista para varias calles de esta capital. Otro de la de Cementerios, sobre construcción de casetas para guardas en el de San Fernando. Solicitudes varias.

Viajeros entrados hoy en el hotel de Roma: D. A. M. Escobar é hija, señora viuda de Urruela y familia, D. Fernando Sanchez Arjona, D. Francisco Moreno y señora, D. Antonio Zabala y señora, D. Manuel Farjas, doña Amparo Martín, doña Ana Jacob y D. Pablo Reinoso y familia.

Hoy era casi imposible encontrar alojamiento en los hoteles y fondas de Sevilla.

Con el príncipe Enrique de Battemberg ha llegado el lord Grey Wilton, que se hospeda en el hotel de Madrid.

El día ha estado encapotado como ayer. En algunos momentos ha caído una llovizna ligerísima. El barómetro continúa marcando 755 milímetros.

Llegan a 700 los expedientes para el próximo concurso que se han recibido en la Junta provincial de Instrucción pública.

Han llegado en el expreso de esta mañana la señora duquesa de Alba, el duque de Almodóvar del Río, el marqués de Jerez de los Caballeros y los diputados a Cortes Sres. Atienza, marqués de las Cuevas, Domínguez Pascual, Calvo y Burgos.

Los embajadores de Francia, Italia y Alemania y algunos de los ministros plenipotenciarios residentes en Madrid no vendrán a Sevilla hasta la feria.

La *Farmacia Moderna*, revista que se publica en Madrid, da cuenta en los siguientes términos, muy alhagüeños para el Sr. Fontan, de los ejercicios del doctorado hechos por dicho señor.

«Nuevo doctor.—Ha recibido la investidura de este superior grado académico nuestro muy querido amigo D. Manuel Fontan, que ejerce la profesión en Guadacanal, provincia de Sevilla. La tesis desarrollada por el graduado en tan solemne acto fué un estudio químico farmacéutico completísimo y nutrido de erudición sobre la ipeacuana, que ha merecido los aplausos del tribunal y de cuantos han podido conocer la forma, el fondo y los trabajos propios realizados por el Sr. Fontan de tan brillante trabajo.

Nuestra enhorabuena más cumplida al joven y laborioso profesor.»

El Sr. Fontan tiene solicitada la subdelegación de farmacia del distrito de Cazalla, que se halla vacante, y que le corresponde de derecho.

Han llegado de Algeciras la señorita doña Micaela Bonany y Vargas Machuca, doña Dolores Blanca de Cámara y D. Eugenio Blanco; pronto vendrán los Sres. D. Antonio Bonany y D. Rafael de la Miyar.

De Cádiz han venido D. Luis Arregui, D. José Manuel Enrile y los Sres. de Arrigunaga.

De Constantina D. Isidoro de Castro y Castro y su distinguida hija.

El juez de instrucción de Jerez de la Frontera ha enviado ayer a Cádiz las 941 pesetas que le fueron ocupadas al autor del robo hecho a un pasajero en la fonda de La Paz. Dicho pasajero se encuentra actualmente en Sevilla.

La comisión nombrada para tratar de la voladura de los buques perdidos en el bajo de Las Aceiteras, se reunió ayer en la comandancia de marina de Cádiz, presidiéndola el señor Ibarra.

Como se trata de un servicio que no hay empresa que lo acepte, por cuanto que éstas no consideran las utilidades que de él se obtengan suficientes a remunerar los gastos que representa, no se tomó ningún acuerdo, conviniéndose en proponer al capitán general se interese la realización de ese servicio por el personal de Obras públicas y con cargo al ministerio de Fomento.

En la Exposición de Bellas Artes del Ateneo ha entrado hoy un bonito plato pintado por M. Arellano y construido en la fábrica de cerámica de la señora viuda de Gomez.

La comisión de Beneficencia, reunida hoy en el Ayuntamiento, se ha ocupado de dictaminar acerca de la creación de la quinta casa de socorro.

Desde el día 18 al final de cada mes, todos ellos recibe en su gabinete, Santas Patronas núm. 40, consultas de los enfermos de hernias (vulgo quebraduras), el notable especialista francés Mr. A. Carlos Bertrand, el cual cura radicalmente la referida dolencia sin operación ni régimen. Horas de despacho de diez a doce y de tres a cinco.

En las reuniones de los gremios verificadas en esta administración de Hacienda han sido nombrados los siguientes síndicos y clasificadores:

Tarifa 1.ª, clase 1.ª, número 3.—Coloniales al por mayor. Síndicos: D. Ramón Velaz Pando y D. Manuel Gutiérrez Quintana. Clasificadores: D. Gabriel González Rivero, D. Juan José Murga, D. Gabino Abascal y hermanos y D. Nícomedes García Barredo.

Número 4.—Vendedores de drogas al por mayor. Síndico: D. José Grau.

Número 5.—Ferreterías al por mayor. Síndicos: Sres. Lamarque y Diaz. Clasificadores: Sres. Santanach y Rubio y Fernandez Villar y compañía.

Número 10.—Tejidos al por mayor. Síndicos: A. Hernandez y compañía y J. Ortiz y compañía.

Tarifa 1.ª, clase 3.ª, número 6.—Fondas y hoteles. Síndico: D. Pedro Arsieu. Clasificadores: D. Marcos la Rosa y D. Juan B. Marelle.

Número 13.—Vendedores de joyas al por mayor. Síndico: D. Caricó Anzola.

Número 14.—Mercedería y paquetería al por mayor. Síndicos: Señores sobrinos de Monasterio y D. Cayetano Rivaldy y compañía. Clasificadores: D. Gabriel Martínez y compañía, D. Baldomero B. Cañal, D. Plácido Lopez y D. Julian Rodriguez y Perez.

Tarifa 1.ª, clase 4.ª, número 4.—Vendedores al por menor de camisas finas. Síndicos: don A. Cortés y compañía.

Número 10.—Vendedores al por mayor de papel. Síndico: D. Mateo Orozco. Clasificadores: D. José Fito y D. Francisco Afino.

Tarifa 1.ª, clase 5.ª, número 1.—Cafés sin comidas. Síndico: D. Eugenio Miguel Antón Rubio. Clasificadores: D. Romualdo Gomez y D. José María Gonzalez Barrio.

Número 2.—Drogas al por menor. Síndico: D. José Vallejo Vidal. Clasificadores: D. José Valiente y D. Pedro Perez.

El ayuntamiento de Villanarri que ha ingresado en la tesorería de Hacienda de esta provincia 1.750 pesetas en concepto de encabezamiento de consumos.

Debido hallarse terminado en el próximo mes de Mayo el padrón del impuesto de carruajes de lujo, para esta capital y pueblos de la provincia, y que habrá de regir en el ejercicio próximo, esta administración de Hacienda recuerda a los poseedores de carruajes el deber que les impone el art. 12 de la instrucción, de remitir una relación ampliada que exprese:

A. Número de carruajes de lujo que posean. B. Denominación ó clase de los mismos. C. Número de los que piensan utilizar y de los que se hallen precitados. D. Si está construido para poderse enganchar una caballería ó más de una. E. Uso a que lo dedica, propio, alquiler, industrial ó agrícola. F. Pueblo, calle y número donde estén situadas las cocheras. Estas declaraciones deberán presentarse en la administración de Hacienda del 15 al 30 del corriente mes.

El tren correo de Madrid ha llegado a las cuatro y media a causa de la gran afluencia de pasajeros. El expreso trajo 25 coches. Los trenes de las líneas de Cádiz y Málaga han venido atestados.

Mañana probablemente llegará a Sevilla el exministro de Fomento D. Joaquín Lopez Puigcerver acompañado de su distinguida familia.

Cadáveres sepultados en el cementerio de San Fernando de esta ciudad durante el día de ayer: cinco hombres ocho mujeres y cinco párvulos.

Probad HENRI GARNIER & Co. EL COGNAC

Venta de fincas al contado y a plazos SUBASTA PÚBLICA

Tendrá lugar en Madrid en el Banco Hipotecario y en esta provincia en casa de los Sres. J. M. de Ibarra é hijos el 18 del actual a las tres de la tarde.

Sección religiosa

Santos de mañana.—San Macario, obispo, y Ezequiel, profeta.

Liturgia.—El oficio y misa son propios, rito solemne, color morado.—Hoy y los tres días siguientes no se debe cantar coros.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la iglesia del hospital de Venerables.

Avisos oficiales

Orden de la plaza de 9 de Abril de 1895. Servicio para el 10.

Jefe de día del comandante de Soría D. Luis Laíza. Hospital y provisiones el capitán de cazadores don Angel Martínez.

Parada: Soría, cazadores é Ingenieros primer turno. De O. de S. E.—El Comandante Sargento mayor, Juan Ramón.

Boletín comercial

Mercado de Londres 8 Abril 1895. Cobre.—Barras Chile, 89 15 0; cobre.—Cáscara 8 8; Estano del Estrecho, 94 0 00; estaño inglés Lingote, 88 0 00; estaño inglés barritas, 89 00 0; plomo español, 10 0 0; antimonio, 31 50 0; hierro escocés Warrant, 41 11; hierro escocés 3 meses, 42 05; acciones Rio-Tinto 130 00; acciones Tharsis, 4 10 0; deuda española 4 por 100 exterior, 72 16 16; plata onza, 80 18; homatita, 42 7 cambio a 3 meses, 00 a 0 0.

Mercado de cereales de Sevilla Cobada del País 20 a 22 Garbanzos gordos 90 a 100 Id. regulares 70 a 75 Id. medianos 55 a 60 Habas mazaganas 31 a 32 Id. chichas 33 a 34 Avena negra 19 a 20 Id. rubia 17 a 18 Escanda 15 a 18 Yeros 32 a 33 Alpiste 60 a 62 Zaina 32 a 34 Alverjonos 32 a 33 Maiz 35 a 36 Altramuzes 22 a 23 Harinas de primera, celes arroba 15 a 16 Id. de segunda 15 a 14 Id. de tercera 10 a 11 Trigos extremeños 37 a 40 Id. fuertes, reales fanega 38 a 40 Id. blanquillos 39 a 40 Id. barbilla 34 a 35 Id. tremas 36 a 37

Mercado y matadero de cerdos Existencia anterior, 208.—Entrados en este día, 49 total, 252. Salida: Para el consumo, 650.—De tránsito, 00; total, 50. Quedan para el inmediato día, 202. Los cerdos vendidos han pesado: 65.545 y 0 0 kilogramos. Precios por pesetas, 1'27 a 1'30.

Mercado de aceites Existencia de ayer, 1.900 arrobas. Entradas hoy, 0.700 arrobas, nuevo. Viejo, 000 arrobas. Endeble, 000 arrobas. Precios: nuevo de 87 1/4 a 85 0/0; viejo, 00 0/0 a 00 0/0; endeble, de 00 0/0 a 00 0/0.

Por la policía han sido detenidas diez *palmos mensajeras* que vagaban en las altas horas de la noche por las calles más céntricas de la población.

—Por hurto de un cuadro de la propiedad de D. Antonio Crespo Amores ha sido detenido en la prevención civil un sugeto llamado José Vidal Diaz.

—En la prevención civil ha quedado detenido, a disposición del señor Gobernador, un sugeto natural de Portugal por ser conocido como ladrón de profesión y ocuparle una pistola de dos cañones y cuatro cápsulas.

—En la cárcel han ingresado dos sugetos, de Madrid y Vallecas, respectivamente, llamados Antonio Fernandez Santiago y Epifanio Perez Medel Navarro, que se fugaron de las casas paternas, viniéndose a esta capital para disfrutar de las presentes fiestas.

—Ha ocurrido un incendio en el pajar de una posada de Morón, situada en el número 19 de la calle Placeta y propiedad de los herederos de D. Miguel Sanchez Meneses.

El fuego ha sido casual. Las pérdidas que ha ocasionado se calculan en 300 pesetas. Las autoridades, los empleados del ayuntamiento, la Guardia civil y los individuos de la Remonta acudieron a extinguir el incendio, distinguiéndose en los trabajos el jefe del puesto de la benemérita, cabo Juan Urbano.

—El Gobernador ha dado terminantes órdenes para que sean recogidas cuantas mujeres sean encontradas en las calles antes de las doce de la noche. Ya han sido detenidas 15.

—En el camino de Navas de la Concepción ha sido detenido Desposorio Cruz Expósito, panadero, por haber hurtado 35'50 pesetas en la panadería de Manuel Chamorro, donde trabajaba.

—En las casas de socorro se han practicado en día de hoy las siguientes curaciones: San Lorenzo: Francisco Rodriguez, de herida contusa en la mano derecha; José Vidal, de contusión en la región parietal izquierda; Manuel Cantalejo, de contusión en la región malar izquierda, y Francisco Aguilar, de una luxación del codo izquierdo.

Cardenal: Juan Paso, de una herida contusa en la mano izquierda; José Cacho, de una herida dislacerada en el dorso de la mano derecha, y Josefa Sierra de cuerpo extraño en la mano izquierda.

San Francisco: Antonio Garcia, de cuerpo extraño en el pie izquierdo; Rafael Moreno, de erosiones en la región malar derecha; Antonio Perez, de una herida en la mano izquierda, y Rosario Romero, de distensión del hombro izquierdo.

—En un tinte que hay en la calle Salina tuvo las desgracia de sufrir una fuerte caída uno de los operarios que en él trabajaba, llamado Antonio Martinez, resultando con la fractura de peroné izquierdo; fué curado en la casa de socorro de la calle del Cardenal pasando después a su domicilio.

—En la calle de Recaredo tuvo la desgracia de caerse esta mañana D. José Garcia Mendez, produciéndose una herida en la cabeza.

—En la calle de las Lumberas causó un niño de corta edad a otro de unos diez años una herida en la cabeza con una piedra.

Battemberg

Ha llegado a Sevilla para presenciar las festividades el príncipe Enrique de Battemberg en su yate *Sheida*, que se halla atracado en nuestro puerto.

El príncipe es hermano del actual jefe de la casa de Battemberg. Tiene treinta y seis años. Casó hace diez con la princesa Beatriz, hija de la reina de Inglaterra. Es general gobernador de la isla de Wight, caballero de la Jarretiera y alteza real por concesión de su suegra. Tiene cuatro hijos y ocupa una gran posición en la corte de Inglaterra.

El príncipe hace cerca de un mes que está en España. Llegó a Málaga en su yate y de allí fué a Madrid, desde donde se dirigió a Valencia y a las islas Baleares. En Palma de Mallorca estuvo unos días en *Miramar*, las posesiones del archiduque Alberto. Después ha venido a Sevilla sin detenerse en punto alguno.

El manifiesto autonomista

El manifiesto es un documento importantísimo y trascendental por su elocuencia, por su energía, por su brillantez y por su acendrado amor a España.

«Nuestro partido—dice el manifiesto—es fundamentalmente español, porque es también esencial y exclusivamente autonomista, y la autonomía colonial parte de la realidad de la colonia, cuyos fines, necesidades y peculiares exigencias, presupone también la realidad de la metrópoli en la plenitud de su soberanía y derechos históricos; por eso desde que nació el partido inscribió en su bandera los lemas «*Libertad por la unidad nacional y para la unidad nacional*», no consintiendo jamás, sino estimándolo como injurias de enemigos rechazadas siempre con indignación, que dudases de la sinceridad de la adhesión a esos lemas, que juntos constituyen su programa, y tan estrechamente unidos, que no pueden separarse sin hacerlo pedazos.»

En el manifiesto se ofrece al gobierno incondicional condico para concluir con la insurrección, y se le pide que implante pronto las reformas votadas por las Cortes españolas y que aplique dichas reformas con el amplio y patriótico espíritu con que necesitan ser aplicadas, si han de producir los dichos resultados que todos los partidos esperan de ellas.

«El partido autonomista no cederá el campo a quienes vienen a malograr trabajosos cosecha, arruinando la tierra, nublando nuestros destinos con los horribles espectros de la miseria, de la anarquía y de la barbarie.»

Mis viajes

Es costumbre general entre los moros concertar las bodas cuando los contrayentes son muy niños todavía.

También es costumbre que el futuro marido se dirija al padre ó madre, y en defecto de éstos a los parientes más cercanos de su pretendida, a quien á veces no conocen más que de referencia, y contrata el matrimonio mediante una cantidad, que el novio entrega a aquellos en concepto de señal, fijándose entonces el plazo para la boda.

Estos matrimonios se celebran con grandes fiestas, que suelen durar cinco días.

En el primero, que se llama *Jarran*, se viste la novia con un traje blanco, y es sumergida en un baño por breves momentos. La lavan cuidadosamente, siendo después llevada a casa de sus padres, en donde permanece en

su lecho ya preparado hasta el día siguiente de esta primera ceremonia.

El segundo día de festival—*Jodeba*—una negra escogida entre las más robustas, a que le llaman *negafa*, saca a la novia del lecho, y la pándola con cuidado para que no sea vista; da las vueltas sobre sus espaldas por toda la casa; después la coloca en otra cama fuertemente ataviada, donde procede a teñirle con *alheña* las uñas de las manos y de los pies, cuya tinta toma un color naranja pasado algunas horas.

La casa de la novia se ve al tercer día del festival invadida por completo por amigas, que la rodean y festejan con gritos de *yú, yú, yú*, ceremonia que es conocida con el nombre de *Iboji*.

El cuarto día la negra *negafa* repite su misión de pasear en sus espaldas a la agraciada por todas las habitaciones de la casa, que ya ven invadidas de parientes y amigos, llevando una bandeja en la mano que circula entre los concurrentes, los cuales depositan en ella cantidades en metálico, reuniendo á veces grandes sumas.

En este día, que llaman *Juári*, los amigos del novio van á buscarle para recorrer las calles de la población con hachas encendidas, y en el quinto día de festival, *Ambarria*, los amigos del contrayente hacen en el campo grandes disparos con espingardas.

El *cañi* (juez), cuando tiene conocimiento de este proyectado enlace, autoriza á los *adults* (escribanos) para que á su presencia se extienda el contrato matrimonial.

Entonces se reúne en casa del novio la comitiva que ha de ir á la de la novia ó prometida.

Moros, con largas espingardas, rompen la marcha, haciendo repetidos disparos durante su carrera, mientras que otros moros van alumbrando con hachas todo el trayecto que tienen que recorrer.

Al final de la comitiva va el novio con su capa *Alhuna*, montado en el mejor caballo que haya podido encontrar al efecto. A su lado de recho lleva una mula con la *Ambarria*, que es un cajón de madera terminado en pirámide, cubierto de ricas telas de vistosísimos colores y que sirve para conducir á la futura esposa á la casa marital, donde el contrayente se adelanta al cuarto nupcial, aguardando en la puerta a su mujer que, acompañada otra vez de la negra *negafa*, pasa á aquella estancia por debajo del brazo de su marido en señal de obediencia.

Al día siguiente de la boda, si el esposo no se da por satisfecho de los atractivos que en su ilusión se había forjado, se anula el matrimonio, lo cual sucede con alguna frecuencia, y queda la mujer expuesta á la vergüenza pública.

Si, por el contrario, el matrimonio queda subsistente, émbrese entonces el lecho conyugal con numerosos jaqués de seda y lana, formándose un vistosísimo pabellón, y al séptimo día descubierta por el marido á presencia de los convidados, que al efecto han vuelto á reunirse. La mujer abandona el lecho en que ha permanecido desde la noche de boda, y entonces es cuando empieza en los contrayentes la verdadera vida matrimonial.—CABEZAS.

Fiestas en Granada

Las tradicionales y célebres fiestas que en Granada se celebran con motivo de la solemnidad del Corpus, prometen este año ser un verdadero acontecimiento, según la actividad que se desplega y los preparativos que se realizan, lo mismo por las corporaciones que por los particulares.

La nota de intachable cultura y refinado arte que la hermosa ciudad de los *Cármenes*, de las flores y la Alhambra, ha dado siempre á sus versiones públicas, renombradas por esto mismo en España que en el extranjero, va á superar este año á todas las esperanzas, y si al incomparable escenario de que aquí se dispone, se une el empeño laudable de los encargados de organizarlas no extrañará á los lectores lo absoluto de nuestra afirmación.

Pocas poblaciones como Granada con su cielo siempre azul y riante, su sol espléndido, su vegetación exuberante, sus bosques de incomparable verdura, ofrecerán mejor refugio al arte, que en las fiestas del Corpus tiene culto ferviente y expresión acabada.

La Sociedad de Conciertos, de Madrid, dirigida por el eminente maestro Bretón, éjccitando, en el mismo recinto de la Alhambra, en el palacio de Carlos V, las creaciones más admirables del genio músico, es un espectáculo indescriptible, sin igual en población alguna.

Los bosques iluminados con luces de bengala, los hermosos paseos con caprichosas combinaciones formadas de luces eléctricas, de gas y de la veneciana, los certámenes de bandas militares, las Exposiciones de Bellas Artes, todo lo que rodea y arroba el espíritu prodigado espléndidamente; he aquí lo que forman la base de los hermosos festejos que se preparan.

tanto se ha hablado con motivo de la causa de los chanchagos.

La Cámara húngara acordó suspender sus sesiones y no reanudarlas hasta el 23 de Abril.

Hace algunos días que viene circulando el rumor de que el cardenal Rampolla, convencido de que no contaba con la absoluta confianza de Su Santidad, había resuelto presentar la dimisión del importante cargo que desempeña;

Del célebre proceso que tanta sensación produce ahora en Inglaterra y en el cual figura Wilde, el hijo del marqués de Queensbury y otras personas conocidas, se han sacado noticias isométricas, cuya publicación constituirá uno de los mayores escándalos que registran los tribunales ingleses.

Se cree que este proceso será aun de larga duración, dado el número de las personas llamadas a prestar declaración.

Jerez

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

8 Abril 95.

Una desgracia.—Junta general.— Buen tiempo.

Anteayer a las cuatro de la tarde, en la alameda de Cristina, ocurrió una sensible desgracia. Parece que a la hora antedicha venía un carruaje de D. Patricio Garvey, guiado por el cochero antiguo de la casa Manuel Martín Santos, y al llegar junto al jardín que hay frente a la casa del Sr. Aladro el caballo se desbocó y el desgraciado cochero vino a caer sobre los asientos y la verja de hierro del antedicho jardín, quedando sin conocimiento.

Un hijo suyo que se hallaba cerca del lugar del suceso lo trasladó a la casa de socorro, donde los profesores de guardia Sres. Saenz de Sicilia y Fernandez lo reconocieron, declarando que tenía extensos equimosis y fractura del cráneo con hernia cerebral ordenando se le administraran los últimos Sacramentos.

Al poco tiempo llegó D. Patricio Garvey demostrando un vivo sentimiento por el grave estado de su antiguo sirviente, y se pasó aviso al juez instructor Sr. Bravo y Caldas que empezó a instruir las primeras diligencias. A las siete y media el desventurado Martín Santos había dejado de existir.

Ayer celebró junta general, a las cuatro y media de la tarde en la iglesia de la Victoria, la hermandad de Nuestra Señora de la Soledad para tomar acuerdos acerca de la salida de la cofradía en la presente Semana Santa.

El tiempo ha abonanzado y el viento que reina es SE.—Donner.

Sección taurina

Ayer, a las ocho de la noche, se reunió en la Cámara de Comercio de Granada la junta organizadora de la función taurina que piensa celebrarse a beneficio de la familia del infortunado capellán del cruceiro Reina Regente, al objeto de particularizar los detalles de la fiesta.

Se proyecta que ésta tenga lugar el 28 del corriente mes, y se tiene el propósito, para darle mayor atractivo, de invitar al célebre Frasuelo, que es pariente del infeliz capellán, para que presida la corrida.

El domingo 14 de este mes aparecerá el primer número de El Arte Andaluz correspondiente a esta temporada.

Además del texto, redactado por el director D. Francisco Oviado, Cachete, y del revisor de Barcelona, Limoncillo, llevará el periódico magníficos retratos en fototipia representando suertes del toro, tomadas del natural en la misma plaza de toros. Así se anuncia en un lujoso prospecto que se ha repartido.

La calle de la Cuna se ha visto hoy invadida por más de 500 pobres que esperaban a la puerta de la casa donde habitaban los padres del Espartero y se socorriese con pan.

Hasta el Viernes Santo inclusive continuará repartiéndose las limosnas en sufragio del alma del malogrado diestro.

De El Herald de Madrid: Valencia 7, 6-50 t.—Otro nuevo éxito de las Señoritas toreras que entusiasmaron al público.

Lolita superiorísima y colosal, así muleteando como hiriendo. Ovación, flores y música. Providencia temeraria al estoquear. Todas ellas fueron aplaudidísimas y obsequiadas con ramos al despedirse.

Los «Niños barceloneses», superiores. Patata dió media estocada buenisima. Melito o un pinchazo regular y una estocada

magnífica. Alcanzaron las orejas de sus enemigos y fueron sacados en hombros de los entusiastas.

La entrada, un lleno completo. El ganado, flojo por demás.

Se ha repartido en esta capital un manifiesto firmado por varios que se dicen aficionados madrileños, en el que se asegura que si el Algabeño se hace matador de toros se lo debería más que a sus condiciones excelentes a la gran actividad desplegada por sus protectores, incansables en prodigarle toda clase de bombos a fin de que su nombre resonara en los ámbitos taurinos.

En cambio de este desfavor, los manifestantes hacen a los sevillanos el favor de conceder que Joaquín Hernández Parrado es un buen novillero y por él nos envían el más sincero y leal parabién.

Si todos saben lo mismo ¿a qué viene el manifiesto? Cualquiera creería que con él se proponen sus autores otro fines. Allá ellos.—SE-LIPE.

Sevillanos ilustres

Arias Yañez de Carranza

Muy pocas son las noticias que conservan los anales e historias de Sevilla de la vida y hechos de Arias Yañez de Carranza. Sábese que fué de ilustre familia y caballero principal que vivió en la primera mitad del siglo XIV, y como tal intervino en los negocios de la gobernación de la ciudad. Con el cargo de procurador, y en unión de otros sevillanos, asistió a las Cortes generales que se celebraron en Valladolid el año de 1308, en las que se confirmaron a los vecinos del barrio de los Francos—en que vivió Arias Yañez—y a los del barrio del Mar los privilegios y franquicias que les concedió San Fernando después de la Reconquista. Un año después, en 1309, cuando el rey D. Fernando IV levantó gentes en Andalucía y fué a sitiar a Algeciras que estaba en poder de los moros, Arias Yañez fué uno de los caballeros que acompañaron al pendón sevillano. También se encontró en la conquista de Gibraltar, a donde mandó el rey, desde Algeciras, al pendón y gente de Sevilla, plaza que ganaron a viva fuerza y en pocos días.

Arias Yañez estuvo casado con doña Petronila de Ayala y ambos fundaron en 1314 la capilla mayor del convento de San Agustín, que edificaron a su costa, contratando con el prior fray Domingo Miguel y con fray Blasco, que quedarían como patronos de ella y que se habían de enterrar ellos y sus descendientes, su sobrino Ruiz Fernandez Portocarrero, los suyos y el mismo fray Blasco, que también era su sobrino. Esta fundación costó al convento sostener un pleito con el cabildo catedral, porque al decir de Zúñiga, era vecino de la calle de Francos, y como tal feligrés de la santa iglesia, y en este tiempo no se podían enterrar fuera de la parroquia sin especial licencia, a lo que contestaron los religiosos, exhibiendo bulas pontificias que les permitían enterrar en sus templos a sus bienhechores. A esta fundación se agregaron algunos bienes raíces que disfrutó el convento, con cargos de misas y sufragios.

Del matrimonio fueron hijos Juan Arias de Carranza y doña Mayor Arias, mujer de Juan de San Juan. Juan Arias estuvo casado con doña Marquesa, de quien nació doña María Arias, que en el año de 1340 era mujer de Alonso Gonzalez, alcaide de los reales alcázares y atarazanas, por el rey D. Alonso XI, y que fueron padres de Arias Gonzalez y Alonso Arias de Carranza, últimos que gozaron el patronato que después pasó a los Ponce de León, señores de Marchena.

N. TENORIO.

Cofradías

Las de mañana

El Miércoles Santo saldrán las cinco cofradías siguientes:

Parroquia de San Roman

Prendimiento y soberano Poder de Nuestro Señor Jesucristo y Nuestra Señora de Regla.

Esta cofradía lleva dos pasos: el primero representa el misterio de la advocación. El Salvador del mundo aparece maniatado en medio de cuatro judíos armados de lanzas y espadas, que figuran la turba sacrilega que le prendió. Sigue Judas y los tres Apóstoles que acompañan al Señor, llevando uno de los judíos una linterna, para significar que fué de noche el acto. En el otro paso va la Santísima Virgen de Regla.

La imagen de Jesús estrena el presente año una hermosa túnica de terciopelo morado, bordada en oro. La saya de la Virgen y la vestidura de los Apóstoles son nuevas.

Los cofrades también estrenan trajes, consistiendo éstos en túnica de seda negra, capa de igual tela color guinda y antifaz de terciopelo negro. Las insignias son también nuevas este año. Detrás del paso del Señor irá una centuria.

Estación.—Peñuelas, Bustos Tavera, Castellar, Churruga, Maldonado, Feria, Correduría, Europa, Trajano, Duque de la Victoria, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Génova, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Universidad, Encarnación, Cóliseo, Alcázares, San Pedro, Almirante Apodaca, Bustos Tavera y Peñuelas a San Roman.

Iglesia de los Terceros

Sagrada Columna y Asoles, Nuestro Padre Jesús de la Púrpura y María Santísima de la Victoria.—Esta hermandad lleva dos pasos: el primero representa la flagelación de Nuestro Señor Jesucristo. El Salvador Divino aparece atado a una columna, desnudadas sus espaldas, que despedazan dos judíos: el uno con cordales, garfios y puntas de hierro, y el otro con un manajo de varas de espinas. Delante va otro judío, agachado, atando otro manajo de varas.

En el otro paso va la Santísima Virgen bajo palio. La guardilla del manto de Nuestra Señora es nueva este año. Además estrena esta hermandad una hermosa penola de plata cincelada por el arte D. Cristóbal Ortega.

Estación.—Terceros, Bustos Tavera, San Luis, Relator, Amargura, Calderón, Feria, Correduría, Amor de Dios, Santa María de Gracia, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Génova, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Universidad, Encarnación, Cóliseo, Alcázares, San Pedro, Almirante Apodaca y Santa Catalina.

Parroquia de San Pedro

Santo Sudario de Nuestro Señor Jesucristo y Madre de Dios de la Palma.—El único paso de esta cofradía representa el Calvario con el Redentor Crucificado. Al pie del Santo Madero aparecen la Santísima Virgen y San Juan.

Este año ha sido aumentado este misterio con una bien acabada escultura de la Magdalena, obra del artista sevillano D. Manuel Gutiérrez Cano.

Estación.—San Pedro, Imagen, Encarnación, Universidad, Orfila, Unión, Tarifa, Santa María de Gracia, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Génova, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, plaza del Salvador, Alcauceros, plaza del Pan, Confeiterías, Ensaladeros, plaza de Mendizábal, Corona, Ortiz de Zúñiga, plaza de Argüelles y San Pedro.

Parroquia de San Roque

Santisimo Cristo de San Agustín y Nuestra Señora de Gracia.—Esta cofradía consta de un paso con la imagen del Crucificado, escultura antiquísima y de singular devoción. Al pie de la cruz aparecen las efigies del Evangelista y Nuestra Señora de Gracia.

Estación.—Recaredo, Arrebolera, Verónica, Gallos, Jáuregui, Santa Catalina, Geron, San Juan de la Palma, Feria, Correduría, Europa, Amor de Dios, Santa María de Gracia, Sierpes, plaza de la Constitución, Génova, Alemanes, Placentines, Francos, plaza del Pan, Confeiterías, Alfalfa, San Juan, Boteros, San Ildefonso, plaza de Pilatos, San Esteban, puerta de Carmona y Recaredo.

Parroquia de San Vicente

Santisimo Cristo de las Siete Palabras y María Santísima de los Remedios.—Representa el único paso de esta cofradía el Calvario con el Redentor crucificado en actitud de pronunciar sus últimas palabras; la Santísima Virgen, San Juan y las tres Marías están al pie de la cruz.

Estación.—San Vicente, Museo, Alfonso XII, Duque de la Victoria, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Génova, Alemanes, Placentines, Francos, Villegas, Salvador, Cuna, Cerrejera, Sierpes, Campana, Duque de la Victoria, Cortes, Gavidia, Marqués de Tablantes y San Vicente.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su serrielo)

Del extranjero

Un fratricidio

Paris 9, 9 m. En el bosque Delmas un individuo mató a su hermano, cortándole la cabeza, que arrastró por los cabellos.

El fratricidio se presentó luego a la autoridad, confesando su crimen.—Rigalt.

Una desgracia

Madrid 9, 9-35 m. En la fábrica de harinas La Universal, el volante de una máquina cogió a un muchacho apreadiz, matándolo.

Abono

Los batallones provinciales de Puerto Rico recibirán 5.000 pesetas de asignación extraordinaria.

La guerra en Oceanía

Madrid 9, 10-25 m.

La Gaceta publica comunicaciones del general Blanco, fechadas en Zamboanga el 16 de Febrero y en Leigan el 24, relatando los detalles de las operaciones de Mindanao y elogian-do a las fuerzas que en ellas tomaron parte.

Para Cuba

Madrid 9, 10-25 m.

El lunes se sortearán los cien primeros tenientes y cuarenta segundos de la escala activa de infantería que van destinados a Cuba.

Se ha publicado una orden para que el próximo 6 de Mayo se incorporen a las filas los individuos de infantería que gozan de licencia ilimitada.

Esto es en el caso de llamarse sólo 3.000 reclutas. El sorteo de los tenientes se hará en los dos últimos tercios de las escalas.

Los que han de sortearse empiezan en el número 787 de los primeros tenientes, que lo tiene D. León Fernández.

En la escala de segundos tenientes en D. Rogelio Chirvech, que tiene el número 125.

Buenas relaciones

Madrid 9, 1-5 t.

Es completamente inexacto que haya ocurrido la ruptura comercial entre España y Suiza.

Nada

No se tiene ninguna nueva noticia relativa a la isla de Cuba.

La cogida de Ponciano

Madrid 9, 1-5 t.

Acabo de recibir El Universal de Méjico y por él se saben noticias fidedignas acerca de lo ocurrido al matador Ponciano Diaz.

Este fué cogido en la plaza de toros de Guila-can recibiendo una grave herida en el vientre.

El Universal correspondiente al último 23 de Marzo dice que la herida se halla en vías de curación, negando los rumores esparcidos de haber muerto Ponciano.—Don Severo.

Dudas

Madrid 9, 5-20 t. (Urgente.)

En el ministerio de Marina se niega autenticidad al papel que dentro de una botella se encontró en Rivedesella.

Dicen que la marcha de las corrientes marítimas demuestran la falsedad del documento, que no pudo flotar hacia aquel sitio arrojado en el punto donde cita.

Viaje

El clipper Nautilus ha salido de Puerto Rico en dirección a Cuba.

El duelo nacional

La "Gaceta."

Madrid 9, 10 m.

El número de la Gaceta perteneciente al día de hoy aparece embutado por el naufragio del cruceiro Reina Regente.

La real orden dice: «Que habiendo regresado el Alfonso XII, una vez terminada la delicada misión que le confió el gobierno, y sin obtener noticias del cruceiro Reina Regente en toda la gran zona marítima que acaba de explorar, siendo infructuosos cuantos medios se han empleado en la exquisita exploración verificada, a pesar de haberse hecho indagaciones preguntando hasta a los pescadores de altura que hay en la isla de Madera, con el más profundo dolor manifiesto a vuecencia que ha naufragado el hermoso cruceiro que llevaba el nombre de nuestra augusta soberana.»

Insértase otra real orden circular a los generales de los departamentos, jefes de apostaderos y de la escuadra, manifestándoles el dolor y la amargura que nos embargan el corazón, por lo que se dispone en nombre de S. M. la reina que se haga presente a las familias de los naufragos el profundo sentimiento que siente, compartiendo su pena con el tributo de respeto que rinde la nación a la memoria de aquellos valientes que dieron sus vidas por la patria muriendo en el cumplimiento de su deber.

La tercera real orden ocupase de la concesión de tres mensualidades a las familias de los naufragos.

Evidencia la necesidad existente de que cada uno en su esfera de acción satisfaga sus aspiraciones generosas en favor de las familias de aquéllos, sepultados en los mares.

La prensa

Madrid 9, 10-10 m.

El Liberal, ocupándose del duelo oficial, dice: La patria está de luto; ella y la justicia exigen que a los consuelos de la resignación y a la piedad se unan la frase «Quien tal hizo, que tal pague.»

La botella

Madrid 9, 11-30 m.

Ha causado gran sensación entre las familias del Ferrol, a que pertenecían algunos tripulantes del cruceiro, la noticia de haberse encontrado en aguas de Rivedesella, la botella con el papel firmado por el segundo.

Se han perdido todas las esperanzas. La autoridad de marina y el ayuntamiento celebrarán funerales.

Duelo

Madrid 9, 1-10 t.

Los textos han suspendido sus funciones como señal de luto por la pérdida del cruceiro.

COTIZACIONES

Bolsa de París

Paris 9, 1-5 t. (Urgente).

Aperturas

Renta francesa 3 por 100, cupón cortado... 103 1/2
Exterior español, ex-cupon... 103 1/2
Italiano... 103 1/2

Cierre oficial

73 1/8

Bolsa de Madrid

Madrid 9, 3-5 t. (Urgente).

4 por 100 interior... 79 50
4 por 100 fin de mes... 79 40
4 por 100 exterior... 81 1/2
4 por 100 amortizable... 80 50
Cubas (emisión de 1885)... 104 50
Cubas (5 por 100)... 98 00
Banco de España... 257 50
Tabaceras... 357 75
Cambios París... 114 00
Cambios Londres... 93 00
(Mercedo encamado) Retras.

Sección amena

Migajas líricas

IV

Quisiera ser, vida mía, una gotita de agua, para que con otras gotas en un vaso me tocárais, quisiera, cuando bebiérais, verme cómo resbalaba de los labios a la lengua, de la lengua a la garganta: que cuando bajara al pecho me hiciera de tu sustancia, y corriendo por tus venas, con tu sangre me mezclara.

V

Diera por que me quisieras todo lo que más aprecio: en este mundo, la vida, y en el otro mundo el cielo. Por que me miraras, diera la luz de mi pensamiento; por una sonrisa tuya, diera, si pudiera, un cerebro, y diera por que sintieras algo de lo que yo siento, cuanto tengo, cuanto soy, cuanto valgo y cuanto quiero.

VI

Al azar hallé un tesoro que estaba en medio del campo, por los pobres no advertido de los ricos olvidado. Yo me incliné a recogerlo, y aunque de peso liviano, vi que en el fondo tenía joyas de valor preciado. Yo he perdido aquellas joyas, y he sido tan insensato, que no tengo del tesoro, ni aun deseos de buscarlo.

ALVARO DE MIJENAS.

Jeroglíficos



Solución al jeroglífico anterior: El ojo del amo engorda al caballo.

é que me mandó al señor Rompiente con la carta, que si yo no hubiera lo, el señor Rompiente estaría gueno. —¿Y qué carta fué esa? —Osté verá, señora; estaba yo un día jugando a los metales con otro chiquillo, cuando cata que de repente se para un hombre, me mira, me dijo, dice... —¿Quiere hacerme un recado? Yo vi el cielo abierto, y di una zapafeta de gusto. Osté no sabe, ¡mardita sea! Los cuartos que tenía los perdí jugando al pique la cuarta. Me fui con el hombre, él delante, yo detrás, anda que te anda, y los do más callao cuna espuerta, cuando, espérate un poco, que se para, se viene a mí como si fuera a dame un parazo y me dijo, dice... —¿Tú sabe lee? —Yo le dije, digo. —El méico me mandó que no me dincomodase pa esas cosas, porque paezo de la vista. —Güeno, toma este papé. —¿Aonde voy yo con este papé? —A la calle On Iñigo mesmísimo, número tanto y más cuanto... En esta casa—prosiguió Venturoso, encarrandose por primera vez con la Alondra.—Y dijo el tío feo... dice... —Entrega esta carta al señor Rompiente, que vive allí; si no está te espera; y si no va, te la trae. —¿Onde vive osté pa llevale la contestación? —Onde no te importa, muheco; te esperaré esta tarde en la plaza de la Mercé.—Y osté no

—¡Ea! basta de música y perdonen los muchos errores; ahora los cónquibulo. Echáronse a reir todos, y cayeron en la gorrachavos y cuartos, que era una bendición. Fuéronse las mujeres y el niño quedó cantando su colecta. Filigrana recordó en aquel instante el nombre con que le designó el desconocido en el café, y exclamó de repente, comprendiéndose en su voz lo conmovida que estaba: —¡Venturoso! Volvió el niño rápidamente la cabeza y la alegría heroseó su semblante. —¡Ay señorita!—gritó.—¡No creí que tan pronto la vería otra vez! —¿Y no sabes donde yo vivo? ¿Por qué no ibas a mi casa, si es verdad que te gusta verme? —¡Que te quiete! ¡Yo que había de ir con lo que parló aquel tío! —¿Qué tío es ese?—preguntó Filigrana dominándose. —Po el de anoche. —¿Y qué te dijo, Venturoso? —Pero, dígamosté a mí. ¿Por qué sabosté que yo me llamo Venturoso? —Porque te llamaba aquel hombre así. —Vaya, güeno, señorita, ¡y lo que me ha gustado a mí costé sacuerde de cómo yo me llamo! —Si, que me acuerdo, y mucho; no lo sabes bien—añadió Filigrana tristemente. Venturoso quedó mirándola como embobado; tuvo intención sin duda de decir algo, pero vaciló luego y movió la cabeza.

profunda señal. ¡La Alondra había sido estrangulada! Al inclinarse Filigrana, loca de dolor, junto a la infeliz, lanzó otro grito supremo de protesta. En la garganta de la Alondra había echado de menos el medallón que contenía el retrato de su madre. Pero la Alondra vivía aún; Venturoso salió escapado por un médico. Filigrana la auxilió mientras como pudo. Después de muchas horas de duda y terrible intranquilidad, por parte de los otros, volvió a la vida, gracias a los cuidados de que fué objeto, pero sin poder hablar. Emitía un sonido extraño que daba frío al corazón de Filigrana. Pasaron días y la enferma mejoró lentamente. Respecto a Venturoso, hay mucho que decir. El mismo día que encontraron a la Alondra como muerta, después que reinó algo la tranquilidad en el pensamiento de Filigrana, tomó de la mano al niño y poniéndose un dedo en los labios, como para ordenarle el silencio, le llevó a la habitación próxima. Allí, en voz muy baja, preguntó a Venturoso lentamente: —¿Has visto? —¡Po yo no había de vé! Así, po el puezuezo; ya conozco yo la maña de ese. ¡Si osté no sabe, mujé! Sin ningunaita jerramienta ni ná, si-

no que va mu callandito, arrastrándose a gate como los chiquitines de teta, y ¡pum! le da unta. ¡Si tenía yo siempre un mico de festá a sit laol! Osté ve, señorita?—añadió Venturoso, cruzando las manos y besándolas ruidosamente.—Yo le juro asté, po'feste puñao é cruce, que me las tié que paga toas juntas. —¿Y qué tienes tú que ver con nosotras, para que jures que te las han de pagar? —¿Que qué tengo yo?... Vamo, costé no me conoce a mí. Yo digo lo que digo, y santitas pascas, que lo que fuere tronará. —¿Qué? ¡Sigue!—exclamó Filigrana vivamente. —No, qué se me va la sin güeso y habría indispué coorrone. —¿De quién, del tío? —¿Del tío? Quitosté, señora. El tío no me ve el pólv má. —¿Quién ha de castigarte, pues, si eres franco conmigo. —¡Castígarame!—respondió Venturoso maldiciéndose.—¡Un tronco de oreja na má! Pero ahuego; ¡ay, qué gusto! ¡Si me quiere como a las niñas de sus ojos mismamente! —¡Ah!—pensó Filigrana.—¡Con que hay otra persona a quien este niño conoce y a quien sin duda obedece cuando nos sacaba con bien del café!—Y añadió alto de repente: —Venturoso, tú nos engañas. —¡Ay, Padreito!—exclamó él,—tanto como las queremos los do y las fatiguita que por ellas pasamo! Venturoso lloraba al hablar; lloraba y aquel

La prensa y los tribunales militares

Un artículo de Pi y Margall
En semanario republicano publica en su último número un notable artículo del Sr. Pi y Margall titulado «La jurisdicción de Guerra.»

Imprenta. Se dejó sólo en pie el Código penal y la respectiva ley de enjuiciamiento.
Por la ley de 20 de Abril de 1888 se sometió al Jurado todas las causas por delito de imprenta, sin exceptuar sino las de lesa majestad y la de injuria y calumnia contra particulares.

contra la milicia. Cuantas competencias se han suscitado, tantas han perdido. El Tribunal Supremo, por auto de 19 de Setiembre de 1891, declaró ya que no corresponden á la jurisdicción ordinaria los delitos todos de imprenta.
Lo confirmó después por autos de 22 de Febrero, 15 de Marzo y 6 de Julio de 1892, fundándose en razones de todo punto irrefragables.

premo se revoque? Es imposible; no lo consenten ni su propio decoro ni la majestad de la justicia. ¿Qué se quiere, que por el gobierno se prescindiera de los fallos de ese tribunal y se declarara de la competencia de la jurisdicción militar los delitos no militares? No entra esto en las facultades del poder ejecutivo. ¿Qué se quiere, que las Cortes digan lo que la ley no dice y restablezcan el fuero de Guerra aun contra los paisanos? Lo veda un artículo de la Constitución, solo derogable por Cortes constituyentes.

Á LOS PROPIETARIOS
RECIBOS DE ARRIENDO

en buen papel, impresión clara y elegante a tres reales el ciento.
Se venden en la administración de este periódico.

BIBLIOTECA

Publicada por «El Noticiero Sevillano»

- La Duquesa Claudia, por René de Pont...
Los dos caminos de la vida, versión española, por F. G. H.
El As de Oros, por Fortunado de Boisgobey...

SECCION DE ANUNCIOS

ZARZAPARRILLA del Dr. AYER
PURIFICA LA SANGRE, Abre el apetito, Fortalece á los débiles.
Exposición Colombiana 1892

SE VENDE
un edificio situado en las afueras de la ex-puerta de Triana de esta ciudad, formando una sola manzana con fachada á las calles Albuera, Rabón y Julio César.

Enfermedades Nerviosas
CURACION CIERTA
POR EL
JARABE HENRY MURE
Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de París

La Previsión Española
COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Á PRIMA FIJA
FUNDADA EN 1883
CAPITAL: 2.000.000 DE PESETAS

Vapores Trasatlánticos de Pinillos, Saenz y C.ª
DE CADIZ
Servicio mensual desde Barcelona, Palma de Mallorca, Valencia, Málaga, Cádiz y las Canarias, á Puerto Rico, Habana, Cienfuegos y Matanzas, siguiendo determinadas épocas del año á los Estados Unidos.

Se venden dos magníficos mantones de Manila legítimos y se hacen moneda de varios muebles. Conde Barajas, 14, dan razón.
Se arrienda la casa calle Abades número 14, en la de don Remondo, 3 dan razón.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
Línea de las Antillas, New-York y Veracruz
DE ESCALAS EN PUERTO-RICO Y PROGRESO Y COMBINACION Á PUERTOS AMERICANO DEL ATLANTICO Y PUERTOS N. Y. S. DEL PACIFICO.

REVERENDOS PADRES
BENEDICTINOS
Los legítimos chocolates de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.
Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad los encontrarán de su más completo agrado.

IBARRA Y COMPANIA
SEVILLA
LÍNEA REGULAR DE VAPORES
ENTRE BILBAO, SEVILLA, MARSÉLLA Y PUERTOS INTERMEDIOS
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Tintes, n.º 5.—Hermosa casa principal, con muchas comodidades, jardín, gas y agua; en ella se cede por módico precio el piso bajo á señora sola ó matrimonio sin niños. De doce á cinco de la tarde.
Se arrienda la casa Trajano, n.º 19 Amor de Dios, n.º 21, informarán.

Línea de Filipinas
CON ESCALAS EN PORT-SAID, ADEN, COLOMBO Y SINGAPORE; SERVICIO Á ILO-ILO Y OBU Y COMBINACIONES Á KUALA LUMPUR Y BUNIBUR (GOLFO PÉRSICO), ZANZIBAR, MOZAMBIQUE (COSTA ORIENTAL DE AFRICA), BOMBAY, CALCUTA, SARGON, SINDY, BANGA, HONG-KONG, SHANGHAI, HAKO Y YOKOHAMA.
Salidas cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Oádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes á partir del 25 de Enero de 1895.

EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ
cómodo y agradable para curar la TOS, son las
PASTILLAS del Dr. ANDREU
casi siempre desaparece la TOS al concluir la 1.ª caja
PIDANSE EN TODAS LAS FARMACIAS

Un médico precio y con agua de la empresa, se arrienda la casa calle Imperial, número 83. Calle Gravina, 17 informarán, donde se arrienda una accesoría para taller ó cochera.
Habitaciones amuebladas con asistencia ó sin ella. Calle de Colón, n.º 34 imprenta, dan razón.

Línea de Fernandó Póe
CON ESCALAS EN LAS PALMAS, PUERTOS DE LA COSTA OCCIDENTAL DE AFRICA Y GOLFO DE GUINEA
Cuatro viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oádiz.
Servicios de África
LÍNEA DE MARIUCCOS
Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Oádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.
Servicios de Tanger
El vapor
Joaquín del Piélago
sale de Oádiz todos los lunes, miércoles y viernes para Tanger, Argueiras y Gibraltar, retornando los martes, jueves y sábados.

EL NOTICIERO SEVILLANO
ESTADOS
RECORDATORIAS
LISTINES
SOBRES IMPRESOS
MEMBRÉTES
IMPRESA
DE
ALFONSO XII
NÚMERO 14
TODOS
ESTOS TRABAJOS
A PRECIOS
SIN
COMPETENCIA

llanto se convertía en espantosos chorretes al restregarse el chiquillo los ojos con los puños cerrados.
Filigrana se conmovió, le hizo una caricia y él se puso contento; de pronto dijo:
—Yo quiero estar aquí siempre, siempre.
—¿Cómo!—preguntó Filigrana sorprendida.
—¿Tú quieres eso?
—Yo no quiero encontrar al tío hasta que yo tenga tanta fuerza mesamente que é. ¡Entonces sí que sabrá el granuja cuánta son tre y do cinco!

qué requetebien! Me voy á está relamiendo de gusto siempre... Pero osté verá. ¡Vaya un tío!... Le tengo una gana, que osté no sabe. Asina, asina quisiera yo sé—prosiguió levantando la mano sobre su cabeza,—pero como le pille cuando sea asina, si no le hago que meta mano al corte, que me peguen un tiro; y si no le doy con mi lengua una puñalá que lo rebano, que me caiga aquí muerto mismo. ¡Mardita sea, hombre!
Escuchábele Filigrana estremecida; al ver la cólera del niño, su emoción fué mucho más grande. La dominó, y dijo á Venturoso, sin ocultar su interés:
—Tengo que preguntarte muchas cosas. ¿Me contestarás á todo?
—A toítico lo que sepa. ¿Qué tío más malo!
—Signame—exclamó Filigrana anhelante;—nos iremos con la Alondra y allí hablarás.
—¿Con la Alondra?—gritó el muchacho, siguiéndola.—¿Ay que gusto!

—Oye—dijo Filigrana mirándole atentamente—se me figura que tú me quieres más que al hombre que habló contigo en el cañaveral. Venturoso chasquéo la lengua fuertemente, costumbre de los tahures de Málaga y Sevilla, donde se cria la flor y nata de la clase.
—¡Vaya!—exclamó muy satisfecho—que lo diga si no lo que yo sé lo que me pasa. ¡Ay, señorita de mi alma! Las duceas que yo pasé por a verme á engañar al tío, no puede osté dignitárselas.
—Pero ¿y qué te dijo, hombre, qué te dijo?—preguntó Filigrana envolviéndole con una mirada inefable de simpatía.
—¿Qué me dijo? Pero no me mire osté así, señorita, que yo se lo contaré tó, manque me maten. ¡Po, y no que no! Cierre osté los ojitos mientras yo le hablo, porque mirándome asina me quita el habla y me muero de mala muerte.
Al tono pícaro y gracioso con que el chiquillo pronunció las anteriores frases, dobló la joven su clásica cintura, se inclinó un poco y cogió al niño con las manos la cabeza.
—Toma, truhan!—exclamó conmovida.
Y abrasó con un ruidoso beso los labios de Venturoso.
Pareció éste ácongojarse á la demostración de afecto que Filigrana le hizo. Con entrecortada voz, y como tragando saliva para no echarse á llorar, exclamó interrumpiéndose á menudo para pasarse la lengua por los labios.
—¡Ay qué bien, señorita de mi alma! ¡Ay

do de saber alguna cosa nueva que la hiciera sufrir.
Trascurrieron unos días; íbase mejorando la enferma, como ya dije. Una tarde exclamó Filigrana de repente, dirigiéndose al niño:
—Venturoso, el otro día nada contesté á la petición que me hiciste, porque debía contar con el consentimiento de mi hermana, en cuya casa estamos. Ahora nos oye y contestará lo que se le figure mejor. ¿Qué te parece, Andrea? ¿Le admitimos con nosotros?
El niño miró con ansiedad aquella linda cabeza medio hundida en las almohadas.
—Sí,—contestó Andrea.
—Está bien; pero es necesario que este mozo conteste á varias preguntas. ¿Tienes padres?
—No,—dijo el niño con indiferencia.
—¿Alguna otra familia?
Pareció titubear entonces, como ya le ocurrió alguna vez al hablar con Filigrana; ella lo observó, recordando inmediatamente el personaje desconocido, que debería protegerlas. No insistió, pues, en su pregunta.
—¿Sabes cómo se llama el tío?
—On Fernando... Lo demé e mu trabajos y se me olvia siempre.
—¡Ah! ¡D. Fernando! De modo que es un señor.
—Un señón escalichao comun alambre, y largo comun dia sin pan, con unos bigotes que se regieglven y se regieglven aniguá que la pilla de maroma de la jábega. ¡Por vía é Cristo! Cuando pone lo sojo en blanco y aprieta lo puño, yo no sé lo que me dá... Lo que yo sient